

Ensayos de luz eléctrica en Londres (1)

Recientemente se han hecho en Londres ensayos con todos los más importantes sistemas de luz eléctrica, que ofrecen mucho interés.

Todavía, á causa del poco tiempo que hace que los aparatos funcionan, no se puede con cifras exactas apreciar la fuerza gastada ó invertida por cada sistema de alumbrado; mas, sin embargo, algo puede hablarse de la disposición general de los experimentos.

Presentáronse tres empresas en competencia: la Sociedad Brush, la casa Siemens hermanos, con aparatos que llevan el nombre de cada uno, y la compañía inglesa de luz eléctrica, con lámparas Brokie accionadas por máquinas Gramme.

Ofrecía la Sociedad Brush sus talleres iluminados, y en las calles de Bridge Street, Ludgate Hill y parte de Cheapside instaló un circuito de cerca de 6.800 m., en el cual colocó 33 lámparas que se iluminan por dos máquinas Brush, movidas por una máquina de 32 caballos.

En cuanto á la instalacion de la casa Siemens, iba de King Street á London Bridge por Queen Street y King William Street, habiéndose colocado en este trayecto 28 aparatos ordinarios. En las plazas se dispusieron lámparas más potentes, elevadas cerca de 24 m. sobre el suelo, con grandes reflectores que reúnen la luz y la extienden por la plaza. Poníanse en acción las lámparas ordinarias por dos máquinas Siemens de corrientes alternadas; las otras, que eran seis, tenían cada una una máquina especial de corriente continua.

Alumbraban las lámparas Brokie la estacion de Cannon Street, que es grande y monumental. En el interior habia ocho lámparas que ardian sin pantalla alguna, y en la fachada habia dos que daban luz muy hermosa. Toda la máquina se movia por una máquina de 25 caballos.

Es bastante difícil decir quién se llevó la palma en este concurso. La estacion de Cannon Street produjo mucho efecto; las lámparas empleadas son tan potentes, que se aseguraba que las de la fachada equivalian á 600 mecheros ordinarios.

Notóse en el alumbrado de las calles que la instalacion Siemens daba algo menos de luz sobre el suelo que la instalacion Brush; pero hay que notar que las primeras lámparas no tenían reflector alguno, mientras que las segundas llevaban un aparato protector que concentra la luz é impide que se disperse en el aire; con este sistema está más alumbrada la calle, sin duda, pero la parte superior de los edificios recibe menos luz, y el aspecto general es de menor claridad. La intensidad de las lámparas de Siemens se aprecia en cerca de 40 mecheros.

Es muy digno de notarse el efecto que estos ensayos de alumbrado produjeron en el público. Al rededor de las lámparas reuníase la muchedumbre, y todo el mundo convenia en las ventajas del alumbrado eléctrico; así de la impresion producida

garantiza, no solamente el éxito, sino la seguridad de aclimatarse en Inglaterra la luz eléctrica.

(«Revista General de Marina».)

Noticias de Guerra

En cumplimiento del decreto de 14 del actual reorganizando las secciones de tropa del cuerpo de artillería, se han dictado las siguientes instrucciones:

El noveno regimiento montado que debe crearse en virtud del artículo 1.º del expresado real decreto, se organizará en Alcalá de Henares.

Los batallones á pié se formarán utilizando las unidades orgánicas, batallones y compañías de los regimientos hoy existentes, en la forma que á continuación se expresa:

El primer batallon (seis compañías), Barcelona, se formará con el segundo batallon del primer regimiento á pié; primera y segunda compañía del segundo batallon del sexto regimiento á pié.

El segundo batallon (seis compañías), Cádiz, con el segundo batallon del segundo regimiento á pié; tercera y cuarta compañía del segundo batallon del sexto regimiento.

El tercer batallon (seis compañías), Madrid, con el primer batallon del tercer regimiento á pié; primera y segunda compañía del segundo batallon del mismo regimiento.

El cuarto batallon (seis compañías), Coruña, con el primer batallon del cuarto regimiento á pié; primera y segunda compañía del segundo batallon del mismo regimiento.

El quinto batallon (cuatro compañías), Pamplona, con el segundo batallon del quinto regimiento á pié.

El sexto batallon (cuatro compañías), Cartagena, con el primer batallon del sexto regimiento á pié.

El sétimo (cuatro compañías), Bilbao, con el primero del quinto regimiento á pié.

El octavo, (cuatro compañías), Palma, con el primero del primer regimiento á pié.

El noveno (cuatro compañías), Ceuta, con el primero del segundo regimiento á pié.

El décimo (cuatro compañías) Santa Cruz de Tenerife, con el batallon fijo de Canarias.

A los individuos de tropa que resulten excedentes, una vez cubiertas las plantillas de todas las secciones, incluso los cuadros de los regimientos de reserva, se les expedirá licencia ilimitada, siendo preferidos los del reemplazo de 1880, si los hubiere, y á falta de éstos los más antiguos del de 1881.

Siniestros marítimos

De Aguilas (Almería) dicen que desde hace tres días reina horrible tempestad del primer cuadrante; arreció á las diez de la noche, destruyendo toda la escollera.

Han faltado las amarras á 20 buques, que han sufrido grandes averías.

En la mañana del día 20, y á consecuencia de un fuerte temporal de mar y

viento al Este, se fué á pique en la rada de Torrevieja la corbeta española «Sincero». La tripulacion, compuesta de 14 hombres y 20 descargadores que se hallaban á bordo, fueron salvados.

En Algeciras ha embarrancado en la playa del Puente Mayorga el falucho «Gertrudis», de Sanlúcar, con averías.

En la Tunara, la polacra-goleta nueva, «Dolores», de Aguilas, y á la derecha el laud «Carolina», de Rosas, con sus fondos destrozados; el laud «San José», de Cádiz, ha resultado también con averías.

No han ocurrido desgracias personales.

El transporte de guerra inglés «Euphrates» con 260 tripulantes y cuatro cañones, procedentes Portsmouth y Queehstown, que habia varado cerca de Tarifa, consiguió ponerse á flote y entrar en Gibraltar. El «Euphrates», conducía á su bordo 1.368 hombres de tropa. Se cree que podrá continuar su viaje, pues, al parecer, no ha sufrido avería.

El vapor remolcador inglés «Hércules», que se encontraba en la bahía de Tánger, se vió obligado á hacerse á la mar, á causa de los borrascos del tiempo, y llegó á Gibraltar con averías de consideracion.

El vapor español «James Haynes», procedente de Cádiz; traía á su bordo 70 pasajeros entre oficiales, señoras y niños, pertenecientes al transporte de «Euphrates» que encontró encallado en Torre la Peña, á seis millas Norte de Tarifa.

El vapor inglés «Camodia», procedente de Shanghai, Colombo, Suez y Port-Said, con cargo general para Londres, sufrió en la noche del 18, durante el fuerte viento de Levante que reinaba, la rotura del timon.

También el vapor inglés «Lady Frances», procedente de Orán, con cargo general para Dunquerque, perdió dos botes y provisiones.

El vapor inglés «Thorndole», procedente de Odesa, Cavak y Malta, con cargo general para Amberes, en los días 18 y 19 encontró un fuerte temporal de Levante cerca del Cabo de Gata, que le causó la pérdida de un bote y otras averías.

El piloto Giovanni Margetich, del barco austriaco «Lealtad» de la matrícula de Fiume, comunica que en su viaje de Liverpool á Fiume con carga de carbon, reinando un fuerte viento el día 19, á las seis y media de la tarde del mismo día, encontrándose el buque cerca de la punta de Arcilla al ir á virar, una ráfaga de viento lo arrojó con tal fuerza sobre las rocas, que en menos de dos minutos le sumergió, salvándose solamente el referido piloto, que pudo sostenerse en una roca, permaneciendo en ella hasta la mañana del 19, que fué recogido por el patron del bote pescador número 87, Diego de Soiza, y sus tripulantes de los cuales dice recibió un bondadoso tratamiento.

El bote pescador núm. 66 recogió y condujo á Gibraltar á otro tripulante del mismo buque, de nombre Ramdich, que pudo sostenerse en una tabla y ser visto por el referido bote.

En la playa de Garrucha (Almería) naufragó anteanoche el brik-barca inglés «Constanze».

Se ha salvado la tripulacion.

Correo de hoy.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Bien Público.

Madrid 31 de diciembre.

Sr. Director de El Bien Público.

Ayer cerca de las ocho, es decir, cuando ya era imposible dar la noticia en mi carta, terminó la reunion de la comision del Mensaje, á que asistian los ministros de la Gobernacion y de la Guerra y el presidente del gabinete, con un rompimiento que segun todas las relaciones que hacen los periódicos y las que particularmente comunican á sus amigos los que á ella asistieron, tuvo un carácter casi se puede calificar de violento. Ya creo que indiqué ayer que era imposible mantener la conciliacion mediante frases de sentido ambiguo, porque las cosas al fin habian de ponerse en claro ó en la comision ó en las sesiones públicas, y sin duda ha sido lo mejor que las actitudes hayan quedado deslindadas desde luego; pero lo que resulta claro en medio de todas las habilidades que algunos emplean para oscurecerlo, es que el rompimiento ha partido de la izquierda, mejor dicho, que en realidad solo ha tenido la conciliacion en los labios, porque desde que entró en el gobierno como parte, ha procurado y conseguido imponerse y los que en el gabinete la representaban han sido los amos nombrando los gobernadores que han tenido por conveniente, proveyendo en sus hechuras todas las plazas de senadores vitalicios, y, por último, haciendo que prevalezca en el gobierno su programa, porque la última palabra del ministro de la Guerra, la que determinó, como no podia menos el rompimiento, fué que cualesquiera que fuesen las frases escritas en el Mensaje, el mantendria íntegro el sufragio universal y la reforma inmediata de la Constitucion vigente.

Ahora lo que verdaderamente interesaria averiguar es si todo el ministerio acepta ese programa, porque el lenguaje del señor Posada no solo en la seccion tercera el día de la eleccion del individuo que habia de formar parte de la comision del Mensaje sino ayer en el mismo seno de la comision fué muy distinto, así es que seria verosímil la noticia que ha circulado á primera hora de esta tarde y que consistia en decir que la crisis habia estallado en el seno del Consejo que estaban celebrando los ministros, porque, en efecto, no parece posible que todos convengan en el radicalismo del ministro de la Guerra; pero esta noticia, por lo mismo que es natural y logica, no se ha confirmado, y esto me lo esplico porque los audaces, los que tienen voluntad enérgica y decidida, acaban siempre por imponerse y por dominar, y por tanto faltando ya poco tiempo irá el gobierno á las Cortes tal como está constituido, pero allí es posible que se vean y oigan cosas estupendas.

A.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

París 31.—Segun dice el «Times», la

(1) De la Corr. Mil.

China insistirá en querer limitar el protectorado francés al delta de Soughoi, rehusará ceder á Bac-Ninh y hasta pedirá que la posesion de Son-Tai sea sometida á un arbitraje.

Comunican al «Standard» desde Viena que la China no ha tomado todavía ninguna resolución acerca de la evacuacion de Son-Tai.

París 31.—Con motivo de ser hoy el aniversario de la muerte de M. Gambetta, un centenar de diputados y amigos del difunto tribuno han ido esta mañana á Ville-d' Auvray á visitar el túmulo levantado en el cuarto mortuorio que se hallaba adornado con flores y banderas. M. Paul Bert ha pronunciado un discurso recordando las aspiraciones patrióticas de Gambetta.

La Reina Victoria ha firmado un decreto aboliendo la jurisdiccion consular inglesa en Túnez. Todas las demás potencias se han ya adherido ó están prontas á adherirse para hacer lo mismo.

Unos veinte obreros han hecho una manifestacion en la iglesia de San Juan contra los jesuitas que censuraban en el púlpito los desórdenes á que se entregan varios obreros. Con este motivo hubo algunas riñas y bastantes detenciones.

Se asegura que la revision constitucional proyectada por M. Julio Ferry tiene por principal objeto la supresion de los senadores inamovibles y el restablecimiento del escrutinio por lista. La creencia general es la de que la derecha aceptaría actualmente el escrutinio por lista.

Viena.—El baron de Giers pasará por Viena el dia 15 de enero próximo al dirigirse á San Petersburgo.

Madrid 1.º.—En la conferencia celebrada por los señores Martos y Moret, este último manifestó sus esperanzas de que la izquierda disolverá las Cortes.

Niégame que se trate de formar un gabinete parlamentario.

Madrid 1.º.—El «Correo» duda que el gobierno obtenga el decreto de disolucion de las Cortes y cree probable que se adelante la vuelta de los conservadores.

Madrid 1.º.—Todos los partidos políticos han llamado á los diputados que están ausentes de Madrid para que asistan á la votacion del discurso de contestacion al Mensaje que debe tener lugar la semana próxima.

París 1.º.—Dice el «Daily News» que han sido interceptadas varias cartas del Mahdi, en las que se confirma que éste tiene el propósito de atacar el Egipto, que la insurreccion se estiende á lo largo de la costa hasta Kossair y que hay actualmente 20.000 insurrectos entre Souakin y Sineat.

París 1.º.—Hoy ha tenido lugar la recepcion en el Palacio del Elíseo, en conformidad con el programa dispuesto de antemano. El Nuncio de Su Santidad, en representacion del cuerpo diplomático, ha dicho las siguientes frases: «Me felicito de verme designado por segunda vez para espresaros los cordiales deseos del cuerpo diplomático. Conocéis demasiado sus sentimientos para que tenga necesidad alguna de concretar los simpáticos votos que hacemos todos para el bien de la Francia y para el vuestro propio, cuya sincera expresion os ruego que admitais.»—M. Julio Grévy ha contestado en estos términos: «Hace ya mucho tiempo que el cuerpo diplomático sabe la elevada consideracion y simpatía que le profeso, y, en su consecuencia, esto demuestra desde luego el placer que experimento al recibir unos vo-

tos y felicitaciones tan bien espresados en su nombre.»

El duque de la Torre asistió al acto vestido de Capitan general y con el Toison de oro.

Saigon.—M. Tricou ha llegado á Hué. M. Harmand ha llegado á Saigon, desde donde saldrá para Francia en el primer vapor que llegue.

París 1.º.—Berlin.—Al recibir el emperador Guillermo las felicitaciones de los embajadores, ha hablado muy cordialmente con ellos sin hacer ninguna indicacion respecto de la política. Al recibir luego á los generales, no ha pronunciado ningun discurso, pero sí hablado con alguno de ellos.

Roma.—El rey Humberto ha recibido al presidente de la Cámara de los diputados, Farini, quien ha recordado la frase histórica pronunciada por Víctor Manuel en 1859 con motivo del grito de dolor lanzado por Italia. El Rey le ha contestado diciéndole: «El ideal de mi padre se ha realizado y ahora Italia unida é independiente marcha hácia el porvenir bajo los mejores auspicios.»

El baron de Kendell ha entregado al rey Humberto una carta autógrafa del emperador Guillermo.

Madrid 1.º.—Se ha firmado el tratado de comercio y navegacion entre España y Holanda.

Se cree que el general Lopez Dominguez leerá mañana en el Congreso el proyecto de ley sobre aumento de sueldos á los jefes y oficiales del ejército.

Los fusionistas han desistido de presentar sus dimisiones.

Madrid 2.—La «Gaceta» publica el nombramiento de D. Tomás Abiano y de D. José Cornel como vocales de la Junta de valoraciones y aranceles.

Gacetilla

El martes último llegó á esta ciudad don Antonio Juan, Profesor de la segunda escuela de niños de la misma, siendo portador de un ejemplar de cada una de las obras regaladas á la Biblioteca pública de esta poblacion por su autor el Archiduque de Austria, Luis Salvador, quien las ha remitido por conducto del distinguido mahonés don Francisco Manuel de los Herreros, Director del Instituto Provincial de Segunda Enseñanza.

No podemos menos de significar, con esta ocasion, al elevado personaje que tanto se interesa por esta Isla, el humilde testimonio de nuestra consideracion, dándole las más espresivas gracias por esa nueva prueba de su fecunda actividad y vastísima ilustracion.

Los títulos de las obras mencionadas son los que espresamos á continuacion:

Der Golf von Buccari.—Porto Ré. Bilder und Skizzen. Prag. 1871.—4.º marquilla. Con láminas, grabados y un plano. Tela-chagrín con dorados.

Levkosia die Hauptstadt von Cypern. Prag, 1873.—4.º marquilla. Con láminas. Tela.

Yacht-Reise in den Syrten. 1873. Prag, 1874.—4.º marquilla. Con láminas, grabados y un mapa. Tela.

Eine Spazierfahrt im Golfe von Korinth. Prag, 1876.—4.º marquilla. Con láminas, grabados, un mapa y un plano. Tela.

Um die Welt ohne zu wollen. Mit

100 illustrationen.—Würzburg etc. Wien, 1883.—8.º menor. Tela chagrín. Canto dorado.

El vapor «Nuevo-Mahonés» ha sido portador de los siguientes víveres para la escuadra.

Vino 15.953 litros.—Galleta 12.619 kilos.—Harina 6.113 id.—Tocino 4.429 idem.—Alubias 3.310 id.—Garbanzos 2.482.—Arroz 2.482 id.—Azúcar 1.766 id.—Café 679.—Sal 274 id.—Vinagre 184 litros.—Pimenton 153 kilos.

Además veinte y nueve mil duros para atenciones de la misma.

A las ocho de la noche de ayer no se habian encendido aún los faroles en esta ciudad, y eso que la noche era oscura como boca de lobo.

Rogamos al Ayuntamiento, ó al Concejal encargado del alumbrado público, si está en su mano remediar la falta de que nos quejamos, se sirva tener en cuenta que en noches tenebrosas y de lluvia, es necesario siquiera un mal farol, por más que sea alimentado con petróleo de la peor calidad, si se quiere evitar á los vecinos que se rompan las narices al chocar contra una esquina.

Toda vez que dicho servicio se hace depender de la hora en que sale la luna, conviene se tenga en cuenta la en que dicho satélite empieza á asomar su blanca faz y á despedir sus plateados rayos, etc.

Hemos visto que se está recomponiendo el empedrado en la calle de Isabel II. Para cuando quede esta en buen estado, llamamos la atencion de la Comision respectiva sobre la de los Frailes que exige una pronta, ó mejor, inmediata recomposicion.

El intendente militar retirado D. Francisco Barbarin y Vanrell, falleció el lunes en Palma punto de su residencia.

La sesion extraordinaria que debia celebrar el Ayuntamiento á las nueve de la mañana de hoy, no ha podido tener efecto por falta de asistencia de señores concejales, la que queda convocada de nuevo para el dia 5 de los corrientes á las doce de su mañana.

Los labradores mallorquines cuentan que desde el año 1852, no se habia visto un invierno de tan abundantes lluvias como el presente

Nuestro querido amigo D. Alvaro Becerra del Toro juez de instrucción que fué de este partido y actualmente magistrado de la Audiencia de Salamanca, ha sido nombrado fiscal de la de Canga de Onis en la provincia de Oviedo.

El coronel graduado comandante de caballería nuestro amigo y paisano D. Santiago Moncada y Soler ha sido ascendido á teniente coronel.

Hoy ha ingresado en la cárcel pública de este partido un sugeto que debe sufrir la pena de un mes y un dia de arresto mayor y cinco dias por insolvencia.

El dia 31 de Diciembre último se verificó en Palma la tradicional fiesta de la Conquista, poniéndose en medio de la plaza de Cort el pendon que ganó el ejército aragonés á la victoria, sacudiendo en aquella isla el yugo sarraceno.

El casino «El Consey» dará en su salon-teatro, el sábado próximo, el acostumbrado baile de máscaras.

El bote porta-torpedos núm. 1 destinado á las defensas submarinas de este puerto en lo sucesivo llevará el nombre de Castor.

El Delegado especial del Gobierno en esta isla, ha impuesto una multa al sugeto que armó camorra en el baile celebrado el lunes último en el Teatro Principal de esta ciudad

Nuestro querido amigo y paisano D. Pedro B. Valls y Triay, cónsul de los Países Bajos en estas islas, ha recibido por el correo de hoy la R. O. en virtud de la cual S. M. el Rey ha tenido á bien nombrarle Caballero de segunda clase de la Orden del Mérito Militar.

Le felicitamos por la distincion que ha obtenido.

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores el periódico *El Siglo* que viene publicando en Barcelona el establecimiento que ostenta dicho nombre.

La Junta pericial, reunida hoy con el Ayuntamiento de esta ciudad, ha acordado seguir el procedimiento de apremio de tercer grado contra la deudora por contribucion territorial, doña Isabel Mascaró y Villalonga.

En sesion de hoy celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad, ha sido nombrado unánimemente, primer Macero de dicha Corporacion, D. Pedro Amengual y Begovich, eleccion que creemos acertadísima por haber recaído en persona que reúne condiciones altamente recomendables para el desempeño de dicho cargo. Otros dos vecinos habian solicitado la plaza, retirándose uno de ellos antes de procederse á la eleccion.

Hemos oido asegurar que el Ministro de la Gobernacion, Sr. Moret, accediendo á las indicaciones del señor Gobernador de la Provincia, no ménos que á las del señor Delegado del Gobierno en esta Isla, está dispuesto á emprender muy pronto obras de importancia en el Lazareto de este puerto, llevando la intencion de colocarlo á la altura de los de su clase en el Estranjero.

Leemos en un colega de Barcelona, de fecha 26 de Diciembre último: «Anoche inauguróse la instalacion de tres focos de luz eléctrica, en el trayecto comprendido entre la Puerta de Santa Madrona y Vistalegre, á cargo del Sr. Xicola, dueño del restaurant Miramar, por la sociedad Anglo-Española. En la presente semana se procederá á instalar otro nuevo foco

quedando así terminada la iluminación de aquel sitio.

Era muy conveniente tal mejora y merecen un aplauso cuantos han contribuido á su pronta realizacion.»

Un incendio ha reducido á cenizas un teatrillo de Lluçmayor, á pesar de los esfuerzos que hicieron los vecinos y la guardia civil.

Estos dias ha circulado en Palma un prospecto titulado «Academia industrial», en que se trata de una escuela que acaba de establecerse dedicada á la enseñanza de «maquinistas» y que está á cargo de los señores D. Juan Oliver y Femenias, D. Guillermo Creus, D. Juan Rubi, D. Luis Terrasa y D. Matias Bosch. El local de la escuela es calle de Roig, 17.

Mallorca, patria de los Uetam y Marques, celebridades europeas en el arte dramático universal, cuenta con una celebridad más. El afamado corredor apodado Rata quien ha vendido una vez más al célebre andarín aragonés Lainez vencedor de Barbossi.

Rata es un hombre joven, dicen de unos 23 años, vecino del caserío del puente de Inca, de oficio carretero. Desde hace algun tiempo habia adquirido celebridad en las carreras populares de Mallorca.

A causa de haber sido vendidos los vapores-correos de Filipinas y de América del Sur «Asia», «Magallanes» y «Leon XII», que pertenecian al señor marqués de Campo, ninguno de los buques de vapor de dicha empresa destinados á la línea del Rio de la Plata, hará escala por ahora en el puerto de Vigo. En dicho puerto recalaron el dia 24 los correos «Barcelona» y «Reina Mercedes», los cuales salieron á las pocas horas para Cadiz y la Habana, respectivamente. Tambien entró en Vigo el propio dia la goleta de guerra inglesa «Forward», de sesenta y cuatro plazas, que sirve de aviso á la escuadra del Canal. Dicho buque visitará en breve nuestro puerto.

Se nos dice que á un vecino de Lluçmayor, le ha tocado el número 13 en el sorteo para el reemplazo del ejército. Esto nada tiene de particular; pero si es casual que el año anterior sacara igual número otro hermano suyo y que entre uno y otro existen circunstancias parecidas. Este, como aquel, tendrá que ir al servicio por tener otro hermano.

Luego dirán que el número 13 no es fatidico.

Que se lo pregunten al padre de estos chicos

Del «Isleño» de ayer:

Anteayer tarde verificose la conduccion al cementerio, del cadáver del ilustre anciano Marqués de Alfarás y de Lupiá, persona apreciabilísima que vivia en esta capital desde el año 1873 y gozaba en la buena sociedad de las simpatias reservadas á las persona de virtud acrisolada.

Dados estos antecedentes no es extraño que el cortejo fuera lucido y numeroso y que á la carrera que recorrió desde la calle de la Concepción

hasta la puerta de Jesús, acudieran muchos curiosos.

Hacemos votos por el eterno descanso del finado y acompañamos á la familia Desvalls, que son sus herederos, en el justo dolor que les aqueja.

Dos sueltos de «La Higiene.»

El primero hablando de los falsificadores en los alimentos, dice:

«Comiamos pan con harina de cal, bebiamos leche con almidon y sesos de cordero, café de bellotas y achicorias, té de papel pintado, chocolate de cacahuete y otras golosinas; pero sorbiamos orgullosamente las verdaderas, las magnificas «ostras», seguros de que estas eran verdaderos animales inimitables:

De hoy más, nuestro gozo en un pozo.

Hé aquí la falsificacion:

La carne de la ostra se hace de mil maneras, nada limpias por cierto, pero que se disimula con tal arte, que no se conoce por el consumidor. El color se le da con cobre, y la soldadura, que era lo difícil, se ha conseguido ya usando una cola especial que se fija á la vez en la carne húmeda de la ostra y en el nácar de la concha, y adquiere poco despues la solidez del cartilago.

Hoy existen «talleres» de fabricacion de ostras, como los hay de hacer botones, cápsulas, etc., y las últimas manos se dan por los afilados dedos de cuadrillas de mujeres.

A este paso va á llegar dia en que no sepamos distinguir lo falso de lo verdadero, aun en las cosas más conocidas y visibles.»

El segundo es un interesante artículo sobre «Los constipados», manifestando que la opinion del Dr. Graham es contraria al tratamiento curativo de ellos seguido en la actualidad.

El Dr. Graham es opuesto á que se coloque al enfermo en una habitacion caldeada, se le cubra con exceso de mantas y ropas gruesas y se le haga beber una gran cantidad de líquidos muy calientes, y aduce razones en su apoyo.

En ciertos puntos de Escocia, dice, las clases populares curan, por el contrario, los constipados bebiendo grandes vasos de agua de fuente, fria, antes de acostarse; y muchos prácticos del pais han podido comprobar que este remedio era muy eficaz en un catarro reciente, sobre todo cuando el enfermo tuviera predisposicion á la plétora.

Créese, prosigue, y con muy poca razon, que la esposicion al frio ó en una atmósfera fria produce esos efectos morbosos llamados constipados, mientras que, por el contrario, quien lo causa es la vuelta repentina del frio al calor.

Para precaverse aconseja que cuando se vuelva de la calle ó de un sitio frio, no se entre desde luego en una habitacion donde haya fuego, y de no ser posible, permanecer alejado de él cuanto sea dable; que no se beba liquido alguno en el momento de llegar, y que se deje al cuerpo graduarse poco á poco lo mismo en el calor que con el frio.

La distribucion de fondos del presupuesto provincial, por las obli-

gaciones del pasado mes de Noviembre importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion.	5.709'22 pts.
Por id. de Servicios generales.	851'65 »
Por id. de Cargas.	268'74 »
Por id. de Instruccion pública.	5.308'09 »
Por id. de Beneficencia.	27.988'58 »
Por id. de Imprevistos.	687'50 »
Por id. de Obras diversas.	2.500.00 »
Por otros gastos.	2.470'27 »
Total general.	45.774'05 pts.

El comandante general del campo de Gibraltar y gobernador militar de la plaza de Algeciras visitó oficialmente el viernes último á S. A. R. el vicealmirante duque de Edimburgo, comandante en jefe de la escuadra del canal, surta en Gibraltar. El general español fué recibido á bordo de la fragata capitana «Mino-tauro» con todos los honores de ordenanza habiendo sido saludada nuestra bandera con una salva de 21 cañonazos y á los acordes de la marcha Real, que ejecutó la banda de música de dicha fragata. Tambien recorre en la actualidad los puertos de la Peninsula S. A. R. el príncipe Oscar de Suecia, que forma parte de la plana mayor de la fragata de madera y hélice «Vanadis», cuyo buque zarpó de Lisboa el 27 del pasado. Se halla surta en la referida bahía de Gibraltar la corbeta de guerra dinamarquesa «Dagmar», á cuyo bordo va uno de los individuos de la familia Real de Dinamarca.


Los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés» fondeado á las dos y media de esta tarde, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Manuel Tejero, Mariano Catalá, Eduardo Nuñez, Juan Mestres y un hijo, Maria Olio, Felipe Iglesias. Alejandro Gomez, Juan Costa, Ramon Prats, Antonio Roig, Clotilde Diaz, Arturo Rosiñol y dos mas, Gerónima Mora, Simona Lopez, Andrés Castro, Jaime Mercadal, Eladio Capdevila, José Roquer, Joaquín Roig, María Saura, Teodora Mestre, Juan Garrulla, un soldado y treinta y tres individuos de tropa.—Total, 59.

DE ALCUDIA


D. Tomás Borrás, Nicolás Gelabert, Jaime Moragues, Sebastian Martorell, Jaime Grau, Matias García, Antonio Olives, Pedro Duran, Jaime Llabrés, Miguel Tortella, Jaime Ramonell, Pedro Ballester, Sebastian Mora, esposa y dos hijos, José Mercadal, Luisa Bisbal é hija, José Prats, Mateo Mayans, Antonio Lladó, Luis Beltran, Rafael Andreu, Francisco Ruiz, Salvador Andreu, Miguel Matas, Francisco Ballester y veinte individuos de la armada.—Total, 48.



D. Luis Pons y Quebedo
 HA FALLECIDO
 EN LA TARDE DE HOY
 Á LA EDAD DE 45 AÑOS

Su afligida esposa, hijos, hermanos políticos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las 4.
 Casa mortuoria Cos de Gracia número 29.



TELEGRAMAS
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 2—8'15 n.

El periódico «El Progreso» en un artículo titulado Los Doctrinarios y la Monarquía dice ¿será verdad que dentro la Monarquía caben pocos? ¿Será verdad que existe una division de razas? ¿Será verdad que las antiguas instituciones son fatales para el desarrollo de las nuevas ideas? ¿Será verdad que estamos condenados á ser tierra de conquista, una raza vencida llamada á romper periódicamente lo existente, para que otros rompan luego lo que nosotros establezcamos?

Madrid 2.—8'30 n.

El Sr. Capdepon ha presentado en el Congreso su voto particular que difiere bastante del dictámen de la mayoría de la comision, cuyo voto será leído mañana.

El general Serrano llegará el dia siete de los corrientes para ocupar otra vez la presidencia del Senado.

El general Daban ha presentado una enmienda al dictámen de contestacion al Mensaje, para poder combatir los proyectos del Ministro de la Guerra Sr. Lopez Dominguez.

Madrid 2.—8'35 n.

En el Congreso se ha leído el dictámen de contestacion al Mensaje de la corona y los proyectos sobre seguridad pública y aumento de sueldos al ejército.

El general Daban ha acusado al señor Lopez Dominguez promoviendo un incidente en el que han terciado los Sres. Martos, Moret y Romero.

Madrid 2.—9'45 n.

La intervencion del Sr. Martos en el debate de hoy demuestra el afan que siente para apoyar al Gobierno.

El Congreso ha acordado que una comision especial estudie los proyectos del señor Ministro de la Guerra relativos al aumento de sueldos.

Madrid 2.—10'10 n.

Calculase que el voto particular del Sr. Capdepon obtendrá doscientos veinte votos y unos cien en contra si contra él volan los conservadores, ó setenta si estos se abstienen, de los cuales cincuenta izquierdistas y diez y ocho republicanos.

Madrid 3.—9 m.

El gobierno francés ha tomado medidas en la frontera para el caso de que estallara una insurreccion en España. «El Imparcial» afirma que las precauciones se toman únicamente como garantía, que si estallara un chispazo demagógico seria una algarada insensata.

Madrid 3.—10'45 m.

El periódico «El Progreso» llama enemigos del ejército los que califican de perturbador al general Lopez Dominguez y «La Iberia» recuerda que precedió á la caída de Amadeo el grito de abajo y muera Sagasta que dieron los radicales.

Madrid 3.—1'30 t.

Los diputados salmeronianos Bassetga, Gonzalez Serrano declaran en «El Porvenir» que sostienen los ideales republicanos cualquiera que sean las vicisitudes.

El Consejo de ministros presidido por S. M. se ha ocupado de la política.

Es inexacto haya dimitido el Ministro de Gracia y Justicia.

4 p. perpétuo.	56'80
4 p. amortizable.	70'25
B. Hipotecarios de Cuba.	87'95

Un norte-americano acaba de inventar el aparato que en el día puede dar idea exacta del que se cuenta empleó Arquímedes en Siracusa para quemar la flota enemiga, sitiadora de dicha ciudad.

Cuarenta espejos de pequeñas dimensiones expuestos al sol y montados sobre un caballete, concentran en un punto todos sus rayos reflejados: las distancias se alteran á voluntad, y los efectos son siempre extraordinarios. Bastan tres minutos para fundir una chapa de zinc, produciendo en ella un agujero; al medio minuto carboniza la superficie de un madero en el punto á que se aplica el rayo calorífico.

Además, esta concentracion de rayos solares produce una luz mas viva que la ocasionada por la electricidad, tanto, que no es posible mirarla de hito en hito, sin cerrar los ojos, cual si se mirara al sol.

Da cuenta un periódico de la publicacion de un libro titulado «Un nuevo tema planetario», en que su autor, el profesor D. Antonio María Morera, coloca la tierra en el centro del Universo, verificando, sin variar de su lugar, un movimiento de rotacion sobre su eje cada 24 horas, por el cual, dice, se producen los días y las noches.

Se asegura que es un curioso libro digno de estudio, prometiéndose su autor no provocar polémicas ni discusiones hijas del espíritu puntilloso de escuela, antes bien suplica á los hombres de ciencia y saber, con el mayor afecto, que examinen su trabajo con toda sinceridad y buena fé, y convencidos de que puede ser útil, lo propaguen y lo modifiquen en todo cuanto les parezca conveniente.

Asociacion de Beneficencia Domiciliaria

Mes de Noviembre de 1883

Cuenta mensual justificada que el Tesorero de la Asociación presenta á su Junta Directiva para su exámen y comprobacion.

	Pesetas
CARGO	
Que resulta de la existencia del mes anterior	437.70
Recaudadas en los Distritos 1.º al 6.º por suscripciones corrientes, atrasadas, cepillo del recaudador y salvado fino	532.54
Id. en el Distrito 7.º por suscripciones corrientes y salvado fino	7.32
Id. en el Distrito 8.º por suscripciones corrientes	5.75
Donativo de D. Pedro Garriga ingresado por D. Diego Monjo	10.00
Donativo de los músicos de esta Ciudad del sobrante de la colecta que verificaron para sufragar los gastos de la fiesta religiosa que celebraron el día de Santa Cecilia	11.89
Por la restitucion de varias partidas fallidas	400.00
Suma el Cargo	1405.20
DATA	
Entregadas al representante del distrito 1.º	14.00
Al id. del 2.º	16.50
Al id. del 3.º	12.00
Al id. del 4.º	13.00
Al id. del 5.º	5.00
Al id. del 6.º	19.00
Al id. del 7.º	20.50
Al id. del 8.º como extraordinario para la pobre Marta Pons	2.50
Al id. del 2.º como extraordinario para la pobre Antonia Teixidor	1.00
Por la gratificacion al recaudador por el mes de la fecha	25.00
Por los socorros en especie suministrados en el mes de la fecha	738.44
Suma la Data	866.94

RESUMEN

Importa el Cargo	1405.20
Id. la Data	866.94
Exist.ª para Diciembre	538.26
Mahon 30 Noviembre 1883.—Pedro Bassilini.	

Aprobada esta cuenta en sesion de 23 de Diciembre de 1883.—V.º B.º.—El Vice-Presidente interino, Roque Coll, Económico.—Juan J. Vidal, Srío.

Seccion comercial

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 31 de Diciembre

	Dinero.	Diner
T. perp. int.	57.75	F-c. Alicante 89.00
Id. id. exterior	56.95	OBLIGACIONES.
4 p 100 amort.	70.50	N. de España 66.75
Consolid. int.	00.00	F-c. T. arce-
B. T. Cuba	89.40	lona y Fran-
		cia 6 p. 100 104.75
ACCIONES.		
B. Barcelona	82.00	Id. id. 3.º » 61.15
C. H. Colonial	38.75	Abadesas 73.00
C. Mercantil	34.50	F-c. Alm. á Val. 53.15
P. Descuentos.	29.75	Orenses 46.00
B. Ibérico	20.00	CAMBIOS.
F-c. B. á Fran.	69.75	Sobre Londres 47.50
Id. Alm. á Tar.	170.00	París 4.94 1/2
Orenses	25.50	Marsella 4.94 1/2
N. de España	106.25	

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Daniel y san Antero papa y mártires

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

Santo de mañana.

stos. Tito, Rigoberto, Aquilino y comps. mártires

ANUNCIOS.

El Intendente Militar del Distrito de las Islas Baleares.

Hace saber: Que no habiendo producido resultado por lo que respecta á la adquisicion de trescientos quintales métricos de paja de pienso y mil doscientos quintales métricos de leña con destino á la factoria de Subsistencias de Mahon las dos subastas simultáneas verificadas los días 10 y 26 de Setiembre últimos ni la convocatoria de proposiciones particulares celebrada en 26 de Noviembre próximo pasado al objeto de contratar por término de un año dichas cantidades de artículos necesarios en la espresada factoria, en el referido periodo que se considerará vencido en fin de Octubre siguiente si asi conviniere á la Administracion Militar: se invita por el presente y en virtud de orden del Exmo. señor Director General de Administracion Militar de 14 del actual á una 2.ª y simultánea convocatoria de proposiciones libres que tendrá lugar á las doce de la mañana del día primero de Febrero del año que viene en los estrados de esta Intendencia y Comisaria de guerra de Mahon con sujecion al mismo pliego de condiciones que rigió para las espresadas licitaciones el cual estará de manifiesto en las citadas dependencias juntamente con el de precios límites que se publicará oportunamente; en el concepto de que las personas que deseen tomar parte en este servicio deberán presentar sus proposiciones arregladas al modelo que al final de este anuncio se espresa dentro de la media hora que preceda á la del dia indicado, en pliegos cerrados, estendidos en papel del sello 11.º y hallarse presentes ó legalmente representados en el acto de la convocatoria para esclarecer las dudas que puedan ofrecerse y en caso de aceptacion firmar el acta del remate.

Las cantidades objeto de la licitacion podrán aumentar ó disminuir segun lo reclamen las exigencias del servicio. Palma 27 de Diciembre de 1883.—P. N. El Subintendente, Antonio Porta.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N. vecino de con cédula personal de (tal clase) expedida con el número por (tal dependencia) en de ; enterado del anuncio y pliego de condiciones formuladas por la Intendencia Militar de este Distrito en 27 de Julio último bajo las cuales se saca á pública convocatoria de proposiciones la adquisicion de la paja

y de la leña con destino á la factoria de Subsistencias de Mahon, se compromete con arreglo á las mismas á la entrega de (el artículo que sea) al precio de tantas (en letra) pesetas el quintal métrico, acompañando en garantia el talon del depósito que marca la condicion 6.ª de citado pliego.

(Fecha y firma del proponente.)

Casino el Recreo

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 15 del Reglamento el Domingo 6 del corriente mes á las 3 de su tarde, se procederá á la eleccion en la forma anunciada al público en el salon de lectura de dicha Sociedad, para los cargos de Presidente, Tesorero, Archivero y Vice-Secretario de la Junta de Gobierno de la misma.

Mahon 2 Enero de 1884.—El Presidente accidental, Manuel Beltran.

Sociedad El Isleño

Se participa á los Sros. Sócios que la eleccion de Presidente, Tesorero y Vice-Secretario de esta Sociedad, que debia tener lugar el dia 1.º del actual, se efectuará el domingo 6 del corriente de 10 á 12 de la mañana segun previene el Reglamento.

Mahon 2 Enero 1884.—El Secretario, Pedro Taltavull.

Casino "El Progreso"

Esta Sociedad el dia 5 del que cursa dará baile. Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los sócios. San Luis 2 Enero 1884.—El Presidente, Lorenzo Sintes.

Se recomienda el **Vendage Venus** á los jóvenes dados á pasiones solitarias

Subasta

El dia 15 de Enero, á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, se procederá á la venta en licitacion verbal, de la casa núm. 25 de la calle de la Fuente de Villa-Cárlos, procedente de la herencia de D.ª Ana Thomson, bajo el tipo de 5000 ptas.

Aceite de hígado de bacalao ferruginoso Alomar

Sabido es de todos que el yodo y el hierro son dos medicamentos hoy dia de uso continuo por sus excelentes propiedades, y si á ellas se añade el aceite de hígado de bacalao, tenemos un preparado inmejorable por cuanto el yoduro de hierro asociado con dicho aceite se disuelve más facilmente en los líquidos de las vias digestivas, y por lo mismo es mas asimilable que tomándolo en forma de píldoras ó jarabes, pues pierde sus propiedades irritantes.

De venta en todas las farmacias. Depósito central: Señores Alomar y Uriach, calle Moncada, núm. 20.—Barcelona.

Compañia Catalana de Vapores Transatlánticos

El dia 15 del presente mes saldrá de Barcelona para **PUERTO-RICO Y HABANA** con la puntualidad que la compañía tiene acreditada el magnífico Vapor

SANTIAGO

admitiendo carga y pasajeros. Se ofrece y recuerda á estos espendedores de calzado las ventas de consideracion que les proporciona esta Compañia y que son ya conocidas de algunos de esta Ciudad y de Alayor. Se despacha en Barcelona Plaza de Medinaceli, 5, y en Mahon Infanta 26.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 10 de Enero del año 1884.

Ha de constar de 22 mil billetes, al precio de 100 pesetas dividido en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fraccion.

Los premios han de ser 1.128 importantes 1606.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
20 de 5.000	100.000
500 de 1.000	500.000
600 de 800	480.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y pr. al del p. mayor	20.000
2 id. 5.500 id para el premio segundo.	11.000

1.128 1606.000
Mahon 31 Diciembre 1883.—El Administrador, Diego de la Torre.

Para vender

Lo está la casa calle de Santa Rosa núm. 12.
Para informes en la misma.

Para vender

Lo está la casa núm. 20 de la calle del Bastion. Para informes, calle del Norte núm. 10.

Criado

Se necesita uno en la calle del Castillo núm. 32.

Imp. de M Parpal, Bastion 39